



Communiqué de presse

1973-2023

L'ESSEC célèbre 50 ans d'excellence académique à Cergy-Pontoise

8 décembre 2023, Cergy – Installée pendant 60 ans rue d'Assas à Paris, l'ESSEC a choisi en 1973 de s'implanter dans la ville nouvelle de Cergy-Pontoise au coeur du Val d'Oise. Ce déménagement ne constitue pas un simple agrandissement de l'école, il s'accompagne d'une profonde mutation de ses formations et de sa pédagogie.

L'ancrage territorial, un engagement stratégique pour l'ESSEC

Située à 25 kilomètres de Paris, Cergy-Pontoise a séduit l'ESSEC pour sa proximité avec Paris et sa dynamique territoriale. Pour l'ESSEC, la question de l'ouverture de ses campus aux acteurs du territoire est centrale. Il s'agit alors en 1973 d'un vrai pari car le territoire n'est pourvu d'aucun autre établissement d'enseignement supérieur. La réputation et l'excellence de l'école ont joué un rôle essentiel dans l'émergence d'un pôle majeur d'enseignement supérieur au coeur de la ville. Avec 40 000 étudiants, 200 cursus et 13 établissements d'enseignement supérieur, le pôle cergypontain est aujourd'hui l'un des plus importants d'Ile-de-France.

Au fil de ces 50 ans, l'ESSEC est devenue un véritable acteur clé en contribuant activement au développement économique, académique et social de la région. L'école a récemment signé la [charte d'engagement territorial](#) de Cergy-Pontoise, aux côtés de 72 entreprises déjà engagées dans ce dispositif, qui favorise le dynamisme du territoire.

Depuis 50 ans, l'école de commerce a tissé de nombreux partenariats avec les collectivités territoriales sur des projets variés tels que la participation au Plan climat, le partenariat avec la Chaire économie urbaine depuis 2015, le développement de l'entrepreneuriat étudiant ou encore de nombreuses initiatives portées par les associations étudiantes. L'ESSEC est également fortement engagée dans la sécurité de son campus et a signé en 2022, avec le Préfet du Val d'Oise, un [protocole](#) de renforcement de la sécurité et de la tranquillité publique aux abords de l'école.

L'ESSEC réinvente son campus de Cergy

Fidèle à son esprit pionnier, l'ESSEC doit se réinventer face aux défis du XXI^e siècle et proposer des approches à la pointe de l'innovation. Avec le projet Campus 2023, financé par la Région Ile-de-France, le Conseil Départemental du Val d'Oise, la Communauté d'Agglomération de Cergy Pontoise, ainsi que la Fondation ESSEC, l'école revoit la place qu'elle occupe au sein de l'agglomération de Cergy-Pontoise. Le projet accentue fortement d'une part l'ouverture et les interactions avec le territoire, et d'autre part la dimension internationale, cruciale pour l'ambition mondiale de l'ESSEC et de CY Alliance dont l'École est membre.



L'ESSEC décide donc de renouveler ses installations sportives, pédagogiques, et de recherche. Premier bâtiment rénové, le « [Sports and Recreation Center](#) » a été inauguré au printemps dernier. Ouvert sur la ville et son environnement, ce nouveau lieu est maintenant partagé avec les collèges, les lycées et les autres établissements supérieurs de la ville. Le label Génération 2024 obtenu par l'école pour ce nouveau projet permettra à tous les établissements scolaires et associations sportives locaux de bénéficier de l'infrastructure. Deux prochains bâtiments seront livrés d'ici fin 2024, le Pierre Nanterme Center for Responsible Leadership et la Research Green Tower.

Vincenzo Vinzi, Directeur général de l'ESSEC Business School, se réjouit : « *C'est une réussite collective. Le cinquantième anniversaire de l'implantation de l'ESSEC à Cergy est l'occasion de rendre hommage à cette collaboration fructueuse entre notre école et le territoire. Nous sommes fiers des réalisations passées et enthousiastes quant à l'avenir prometteur qui nous attend. Nous continuerons à former les leaders responsables de demain, à contribuer à l'économie locale et à être des acteurs engagés au profit du développement et du rayonnement de Cergy.* »

Contacts presse :

Marie-Caroline Saro, Responsable communication externe - 06 99 09 82 25 - saro@essec.edu

Morgane Richard, Chargée Relations presse - 01 34 43 39 12 – richardmo@essec.edu

À propos de l'ESSEC Business School :

L'ESSEC, fondée en 1907, est un acteur majeur de l'enseignement de la gestion sur la scène mondiale qui détient la « Triple couronne » en ayant les accréditations EQUIS, AACSB et AMBA. Avec 7 400 étudiants en formation initiale, une large gamme de programmes en management, des partenariats avec les plus grandes universités dans le monde, un réseau de 69 000 diplômés, un corps professoral composé de 169 professeurs permanents dont 23 professeurs émérites, reconnus pour la qualité et l'influence de leurs recherches, l'ESSEC perpétue une tradition d'excellence académique et cultive un esprit d'ouverture au service des activités économiques, sociales et de l'innovation. En 2005, l'ESSEC a ouvert un campus en Asie, l'ESSEC Asia-Pacific, stratégiquement situé à Singapour. Ce campus représente pour l'ESSEC l'opportunité de participer à la croissance de l'Asie et d'apporter son expertise dans cette région en pleine expansion. En 2016, l'ESSEC a ouvert un nouveau campus ESSEC Afrique à Rabat, au Maroc. L'expansion internationale de l'ESSEC permet à ses étudiants et professeurs d'étudier et comprendre les forces économiques en présence dans les différentes régions du monde.

Pour toute information complémentaire : www.essec.edu